Plan fiscal se traería abajo la construcción

La eventual aprobación del plan fiscal en la Asamblea Legislativa significaría un fuerte golpe para el sector de la construcción, el cual recordaría los duros meses que vivió durante la pasada crisis internacional.

Cálculos iniciales sobre las consecuencias del Impuesto al Valor Agregado (IVA), sobre todos los bienes y servicios, determinan un descenso inicial de un 12% en los metros cuadrados que se construirían.

Asimismo, el potencial gravamen que tendrían que pagar las empresas ubicadas en las zonas francas y su eventual salida del país, podrían generar aún más presión sobre el sector, que no se ha podido recuperar tras la crisis de 2009.

"Cuando se está al frente de una crisis hay varias alternativas, como impulsar la construcción del sector público o adelantarse a los tipos de cambio para hacer las compras; sin embargo, cuando se trata de un impuesto, no hay forma de evitarlo, ya que estos son indiscriminados, afectando a todos por igual. El aumento le sería trasladado al cliente final", explica Randall Murillo, director de la Cámara de la Construcción.

Al terminar este año, se habrá

tramitado la construcción de unos 6 millones de metros cuadrados.

En caso de que el plan fiscal sea aprobado, todos los servicios profesionales y no profesionales, desde la realización de los planos por parte de arquitectos hasta cualquier otra función que realicen los ingenieros, aumentaría en un 14%.

El paquete tributario que impulsa el Gobierno pretende recaudar alrededor de ¢400 mil millones y, merced a un acuerdo entre el Partido Liberación Nacional y el Partido Acción Ciudadana, existen la voluntad política y los votos necesarios para aprobar los gravámenes.

Si los planes del gobierno salen bien, antes de finalizar este año la Asamblea Legislativa votaría en primer debate la iniciativa. Precisamente esta semana el proyecto saldrá de la comisión y pasará a engrosar la lista de iniciativas que tiene el Plenario en su agenda.

La posibilidad de que el Poder Ejecutivo apruebe un paquete tributario es algo que preocupa a la bancada del Movimiento Libertario, que ayer anunció una dura batalla en el Plenario para evitar la aprobación del proyecto.

Esteban Arrieta earrieta@larepublica.net